

Diario de Burgos

Año LI. • N.º 15.731 • Miércoles 29 de Octubre de 1941 • Tel. 2015 • Apartado 46 • 25 céntimos

29 de Octubre

¡CAYO JOSE ANTONIO.....! ¡Cayeron los mejores.....! Las balas fabricadas en países extranjeros, y el odio, también extranjero, inculcado en las venas de unos cuantos desalmados, ansiosos de poder y de riquezas, segaron cientos de vidas que España necesitaba en estos difíciles momentos de su reconstrucción.

Pero, ¡no importa! Desde los luceros Ellos nos conducen y nos vigilan; Ellos inspiran la obra de FRANCO y ESPAÑA será, por encima de todos, **Una, Grande y Libre**, como por nuestros muertos fué concebida.

¡Caídos por Dios y por España! ¡¡¡Presente!!!

¡Arriba España!
José Alvarez Imaz

“Tenemos todavía nuestra España-decía José Antonio en 1933 con certera visión política-. Y no hay más que esca- bar un poco para que la encontremos”.

Memorias históricas

Hoy hace ocho años, en el Teatro de la Comedia... JOSE ANTONIO lanzó la consigna para hacer recobrar la fe en España

Hoy se cumple el octavo aniversario del mitin del Teatro de la Comedia, en el que José Antonio pronunció su discurso fundacional de la Falange.

El 29 de Octubre de 1933 la Falange no era, materialmente nada. Apenas un grupo de amigos que veían en José Antonio Primo de Rivera “el verbo creador, la gracia, la inspiración, el ser tocado de Dios que podía polarizar en su torno todo el brio de la juventud española que se mustiaba infecunda.”

La gestación del histórico acto comenzó en Marzo de 1933. José Antonio publicó un artículo en el primero y último número del semanario “El Fascio”. En él desarrollaba los puntos que habían de servir de base, más adelante, a los programáticos del Partido. A partir de la aparición de este tra-

La victoria sobre el comunismo

El ministro de Asuntos Exteriores (En octava página, texto de la alocución anticomunista retransmitida anoche por Radio Nacional)

JOSE ANTONIO



¡PRESENTE!

MEDITACION en el 29 de Octubre

En el cronológico decurso de los años, y, sobre todo, en el pujante y recio aldabonazo que la fecha que hoy conmemora España, significa para el presente y el porvenir patrios, cumplen, más que nunca, unos instantes de meditación.

Porque, en ella, encontraremos no ya un robustecimiento --que no precisa la fe enraizada en el corazón--, sino, más bien, por encima de toda otra consideración, el sentido exacto de nuestra responsabilidad, de nuestra misión y de nuestro modo de ser.

Y es que, para centrarnos en esa trilogía de valores actuales, mirando a la eternidad de la presencia de nuestros Caídos, no cabe sino la meditación, que, como cuando se eleva a Dios el alma, nos habla, más que de derechos, de deberes.

Y es imprescindible esa meditación. Sí. Porque, nunca mejor para ello que aquella jornada en que unos enamorados de la grandeza de España, unos hombres conscientes de la gran tarea que a la juventud cumplía, se lanzaron a la vanguardia canalizando el torrente abrumador que exigía nuevos cauces para evitar el derrumbamiento de nuestras reservas espirituales y de nuestra potencialidad internacional e interna.

De cómo se cumplió aquella luminosa consigna, es hoy buena prueba los centenares de miles de héroes y mártires que, en los luceros, montan guardia recordándonos a todos nuestra labor actual.

Ellos. --José Antonio y Ruiz de Alda, Mola y Sanjurjo, Ramiro de Maeztu y Ledesma, Onésimo y García Noblejas, caído este último en la actual etapa de la lucha contra el comunismo-- forman el alma mater de lo que la Falange sintió latir en sus entrañas: el sacrificio en la vida, como lema de la vida misma.

Y predicaron con el ejemplo. Con ejemplo tan sublime como el del Fundador, y como el de Calvo Sotelo, ofreciendo sus vidas con tan generoso gesto como el suyo, de mártires proféticos.

Por eso, por esa pléyade inmensa de mártires, de héroes, de caudillos y de soldados, de voluntarios y de excombatientes, es el de hoy, día de meditación.

Meditación profunda. Meditación fervorosa, en la que la oración vaya unida al juramento, como en aquella histórica mañana en que el Caudillo decía a sus consejeros, bajo el solemne escenario de un grave Monasterio cargado de glorias y de recuerdos: “Ante España, concluyen todos los derechos y comienzan todos los deberes”

Así pensaron nuestros caídos. Gloria a ellos. Gloria a ellos y memoria en nosotros, por España, por el Caudillo y por la Falange.

La brillante actuación de los voluntarios españoles

El comandante Salas condecorado con la Cruz de Hierro

Madrid.--La escuadrilla de voluntarios españoles continúa actuando en las operaciones sobre Moscú con notable actividad. Diariamente realiza de 4 a 5 servicios de protección. Hasta el día 13 llevaba ejecutados 75 servicios, con 5 aviones derribados. Por la brillante actuación de esta unidad, el general von Richthofen ha impuesto al comandante Salas, jefe de la escuadrilla, la Cruz de Hierro.

esperada, aceptar o no definitivamente la jefatura del mismo.

Durante el mes de Septiembre, ya en Madrid, fueron constantes las reuniones en su despacho de la calle de Alcalá Galiano, en las que con mayor asiduidad toma-

ban parte Ruiz de Alda, García Valdecasas, Rodríguez Tarduchy, José María Alfaro, Sánchez Mazas, Giménez Caballero, Manuel Valdés, Rivera Macías, López Pando y algunos más.

(Pasa a quinta página)



SEXTO ANIVERSARIO EL SEÑOR

Don Nicolás Murga Morales

Que falleció el 5 de Noviembre de 1935

SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

D. Trinidad Santos Rodríguez

Que falleció el 30 de Octubre de 1939 después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

(Q. E. P. D.)

Sus hijos, don Nicolás y doña Antonia; hijos políticos, don Esteban y doña Aurea y nietos.

Suplican a sus amistades la asistencia a alguna de las misas que por el eterno descanso de sus almas se celebrarán el día 30 en la iglesia parroquial de San Cosme de ocho, nueve, nueve y media, diez y once; en el Carmen de seis a diez; en la Religiosas Franciscanas a las siete y media y por la tarde exposición del Santísimo y Bendición; en el Servicio Doméstico misa y Bendición, por cuyos actos de piedad les anticipan las gracias.

Ayer tomó posesión el nuevo Ayuntamiento de Burgos

Cariñosa despedida a los capitulares salientes y cálida acogida a los nuevos concejales

El gobernador civil pronunció dos discursos

Ayer tarde, se verificó la toma de posesión de la nueva Corporación municipal recientemente designada por el subsecretario de la Gobernación, a propuesta del gobernador civil de la provincia. Numerosas personas acudieron a la Casa Consistorial para presenciar el acto. Igualmente concurrieron el presidente de la Diputación, señor Puente Carreaga, vicepresidente señor De Diego y diputado señor Quintana para unirse al acto de toma de posesión, puesto que, como se sabe, el nuevo alcalde es oficial letrado de la mencionada Corporación.

LLEGA EL GOBERNADOR CIVIL

Momentos antes de las siete, llegó a la Casa Consistorial el señor gobernador civil de la provincia, que fué recibido por el alcalde accidental saliente, señor Conde, a quien acompañaban algunos compañeros de Corporación y varios miembros del nuevo Ayuntamiento.

Directamente pasó a la Sala de Jueces, a cuya entrada, se encontraban los maceros de la Corporación, de gala.

ACTO DE DESPEDIDA

A las siete en punto, se encontraban en la Casa Consistorial todos los capitulares salientes y los nuevos concejales.

En la propia Sala de Jueces, se verificó el acto de despedida de la Corporación saliente, en acto íntimo y cordial.

El señor Alvarez Imaz, pronunció unas sencillas palabras, diciendo:

"Si es cierto que las despedidas

tienen, en conjunto, algo de tristes, este acto nuestro de hoy, no tiene, no puede tener, tal sentido, puesto que en la Falange no cabe tal apreciación, y, porque, en esencia, no se trata ahora de un relevo, sino que constituye una modificación, fruto del movimiento, que es vida, y, por tanto, solo en este aspecto ha de ser estimado.

Se trata de una combinación dentro del Ayuntamiento anterior, al que se invecta una savia y vida nueva. Y, al despedirme cordialmente de todos, quiero destacar, tanto como me sea posible, el afecto, el cariño, la cordialidad con que yo despidó al que ha sido vuestro alcalde durante los últimos tiempos: Eduardo Conde. Ha sabido granjearse toda mi estimación y todo mi cariño, y donde quiera que me encuente yo y se encuentre Eduardo Conde, Eduardo Conde tendrá en mí un camarada cariñoso y un amigo sin ceñismo.

Esto es debido a su proceder constantemente caballeroso y falangista con la realidad que la Falange impone y con la elegancia que también impone la Falange. Alejado de toda clase de camarillas y chincorrierías partidistas, ha sido siempre camarada y amigo y en este momento es ciertamente merecedor el camarada Eduardo Conde de tal afecto y por ello quiero abrazarle.

El emotivo discurso del señor gobernador concluye abrazándose estrechamente con el alcalde saliente, con lo que termina el acto de despedida.

TOMA POSESION LA NUEVA CORPORACION

A continuación se pasa al salón de sesiones, tomando asiento el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento en el estrado presidencial, a cuyos lados forman los maceros.

En los escaños toman asiento los nuevos capitulares, y en el de la derecha de la presidencia lo hace el alcalde saliente, señor Conde, junto al cual se sitúa el nuevo, don Aurelio Gómez Escolar.

También ocupan lugar destacado los representantes de la Diputación.

Al darse la voz de "Sesión pública" el lugar destinado al público se llena por completo.

Da comienzo la sesión a las siete y veinticinco levándose por el señor secretario el acta de la anterior, que se aprueba.

DISCURSO DEL GOBERNADOR CIVIL Y JEFE DE LA FALANGE

Seguidamente, usa de la palabra el señor Alvarez Imaz, que pronuncia el siguiente discurso:

"Nada tengo que decir, camaradas de la Falange Mucho más de lo que yo pudiera decir, os lo está diciendo ese público burgalés que viene aquí, fiado en una gestión vuestra, que espera que ésta

será fructífera, como ellos desean y Burgos se merece.

Tampoco tengo que señalar problemas burgaleses, porque vosotros los conocéis mejor que yo, y, dentro de las posibilidades y de las normas rígidas porque se rigen hoy las Corporaciones municipales, estoy seguro de que habéis de atacarlos, con espíritu falangista, que es decir con un espíritu de justicia.

Representando al Ayuntamiento anterior, está aquí su alcalde accidental, camarada Eduardo Conde. Cuanto yo tenía que decir de Eduardo Conde, lo habéis escuchado hace unos momentos y por ello no he de repetirlo porque dicho aquí tendría un carácter de populachera y quitaría afectividad a cuanto pienso y digo. Allí eran más íntimos los abrazos y más sinceros los afectos.

Por consiguiente, dada posesión a los miembros de la Comisión gestora, espero de vuestra inteligencia, actividad, desinterés, os afanéis exclusivamente en provecho y beneficio de Burgos, y quizá, con miras egoístas—pienso que un día vuestra labor me alcance a mí un poco y digan: "Aquel gobernador de Burgos fué el que constituyó el Ayuntamiento que ha engrandecido la población. Y este será el premio por la constitución de la actual Corporación, que ahora me escucha.

Y, como quiero que todos los actos del Ayuntamiento tengan un sabor falangista, reciamente falangista, y este se lo da como ningún otro condimento el canto de nuestro Himno, vamos a ponernos de pie y a cantar el "Cara al Sol".

Seguidamente, toda la Corporación, en pie, entona la canción de la Falange, que también es cantada por el público. Al final de los gritos de ritual el camarada Alvarez Imaz, que es contestado clamorosamente.

A continuación, cede la presidencia al nuevo alcalde don Aurelio Gómez Escolar y abandona el salón de sesiones, seguido por éste y por el alcalde saliente señor Conde, que lo acompañan hasta la salida de la Casa Consistorial.

SE REANUDA LA SESION

Reanudada la sesión instantes después, ocupa el estrado presidencial el señor Gómez Escolar, entra cariñosos aplausos del público que asiste al acto.

NOMBRAMIENTO DE COMISIONES

Se da lectura al oficio de nombramiento de la nueva Corporación y a la forma ya conocida en que queda constituido.

Quedan designadas a continuación las diversas Comisiones y Delegaciones, en la siguiente forma:

Procurador síndico, don Francisco López-Gil Parreño. Síndico suplente, don Honorato M. Laiguera Cobos.

Comisión de Gobierno y Beneficencia. — Alcalde y tenientes de alcalde.

Especial de Aguas y Alumbrado. — Además del alcalde, y tenientes de alcalde, concejales señores Cobos y Gil Fournier.

Gobierno e Instrucción Pública. — Primer teniente alcalde, don Lucas Rodríguez y capitulares señores Bedoya, Cobos, Revilla y Gil Parreño.

Hacienda y Arbitrios. — Segundo teniente alcalde, don Florentino Díaz Reig y concejales señores Cobos, Cuadra, López-Gil Parreño y Gil Fournier.

Obras y Caminos y especial de Ensanche, reforma interior y viviendas protegidas. — Cuarto teniente de alcalde don Juan Antonio López Arroyo y concejales señores García Cuñado, Cuadra, Revilla y Mijangos.

Paseos y Campos. — Tercer teniente de alcalde, don José Moliner Martínez y concejales señores Pérez Miñón, Cuadra, Ortega Mur y García Cuñado.

Comisión mixta administradora del Palacio del Caudillo. — Bajo la presidencia del alcalde, tenientes alcaldes señores Díaz Reig y Rodríguez (D. Lucas).

Consejo de Ahorros. — Presidente el señor alcalde y vocales los capitulares señores Díaz Reig, Cobos, Pérez Miñón y Gil Fournier.

Delegaciones. — En el Patronato de Formación Profesional, señor Bedoya; en el de Redención de penas por el trabajo, y junta local pro-presos, señor Mijangos; vocal de la Junta de espectáculos, don Lucas Rodríguez; ídem especial administradora-fiscalizadora de Obras en el Instituto nacional de Enseñanza Media, señor García Cuñado; Junta harino pastera, señor Pérez Miñón y suplente señor García Cuñado; para municipalización de la estación de autobuses, los presidentes de Hacienda y Obras y señor Cuadra.

Visitador del Hospital de San Juan se nombra al señor Pérez Miñón.

LAS SESIONES

Finalmente, se acuerda que las sesiones de la Permanente se celebren los miércoles a las seis y media de la tarde y las ordinarias de Pleno el primer miércoles de cada trimestre.

Seguidamente se levanta la sesión.

Concluida ésta el alcalde, señor Gómez Escolar y los nuevos concejales recibieron numerosas felicitaciones.

Sindicato Español Universitario

Ayuda a los estudiantes voluntarios de la División Azul

El Sindicato Español Universitario, velando por sus afiliados pertenecientes a la División Azul organiza para Navidad un envío extraordinario, que, con carácter de aginaldo, lleve el aliento de la Patria a nuestros camaradas, que separándose de sus más queridos afectos, partieron a exterminar en su propio suelo al comunismo.

En el plazo de tres días, a partir de la publicación de la presente nota, los familiares de todos los camaradas pertenecientes a la División Azul, afiliados a este Sindicato y estudiantes en general, deberán pasarse por esta Jefatura Provincial, sita en el Palacio del Cordón, a fin de facilitarles los datos precisos para que ni uno sólo de nuestros camaradas deje de recibir su aginaldo, siendo imprescindible para ello conocer el número que cada uno tiene asignado por el correo de Guerra Alemán en la dirección de la correspondencia.

Academia "El Corte Moderno" Modas Solito

Horas de Clase de 4 a 8 San Gil, 20 1.º Se necesitan aprendizas.

Guía Profesional

F. URRACA
OCULISTA
Cain-Calvo, 18 Teléfono 1311

S. ARIAS
CIRUGIA Y VIAS URINARIAS
CONSULTA, DE 12 A 2 Y DE 8 A 9
Victoria, 9, 2.º Burgos
Teléfono. 2218

Antaro Gil
Aparato respiratorio y sordera
RAYOS X
Consulta de diez a una
Generalísimo Franco, 13 (antes Isla)
Teléfono 2310

Antonia Castillo
MÉDICO
ESPECIALISTA EN PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 4
Aparicio y Ruiz, 18 primero centro
Teléfono 1761. — Burgos

Antonio Alberdi
Medicina Interna
ESPECIALISTA EN NIEBLAS
RAYOS X
Sanander, 22, 2.º. Teléfono 1414.

Luis de la Cuesta
Director Sanatorio Antituberculoso de LEZA
PULMON y CORAZON-RAYOS X
Consulta de once a dos y de tres a seis
Generalísimo Franco, núm. 1, 3.º. Teléfono 1735

G. BAÑUILLOS
OCULISTA
de los servicios provinciales de Sanidad
Paseo de Antonio, 67. Teléfono 1308

Visente Beato
Partos y
Enfermedades de la mujer
Consulta de diez a una y de cuatro a seis
Plaza de Prim, 24, 2.º, izquierda.
Teléfono 1428

J. Sanchez Diaz
Otorrinolaringología y OÍDOS
General Santocildes, 16, 1.º
Consulta, de doce a dos y de tres a cinco
Teléfono 1247

H. BALMORI DIAZ GERO
Oculista
consulta diaria de 4 a 6
Victoria, 19, 1.º izquierda

José Alonso
Medicina interna
Corazón y Nutrición
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 4
Espolón, 32. Teléfono 1912.

V. Ojeda Carcedo
APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION
Análisis clínicos. Rayos X. Metabolismo
Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5. Victoria, 19, 1.º
Teléfono 1667

Clodoaldo Padilla
Partos y enfermedades de la mujer
San Juan, 48 y 50 — Teléfono 1855
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5

MANUEL ALONSO Y ALONSO
Aparato digestivo y nutrición
Rayos X y análisis clínicos
Consultas: Viernes y sábados, de diez a una y de tres a cinco.
Victoria, 28, primero. — BURGOS

Academia "El Corte Moderno" Modas Solito
Horas de Clase de 4 a 8 San Gil, 20 1.º Se necesitan aprendizas.

LA MISERICORDIA. Santa Clara, 2. — Teléfono 1672

EL SEÑOR

D. Agustín García de Obeso

(Abogado y Secretario de la Cámara de Comercio de esta ciudad)

Ha fallecido el día de ayer a los 48 años de edad, Habiendo decido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

(Q. E. P. D.)

LA CAMARA DE COMERCIO

Su desconsolada esposa doña Candelas Villanueva Reñes; hijos, María de la Soledad y José-Maria; Padre, don Pedro-Jesús García de los Ríos; madre política, doña Casilda Reñes; hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a la misa de corpore insepulto, que tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Gil Abad, hoy miércoles 29 a las diez, y acto seguido a la conducción del cadáver al cementerio de San José, por cuyos actos de piedad les anticipan las gracias.

Casa mortuoria: Sanz Pastor, núm. 18.

El duelo se despide en el sitio de costumbre.

Más muchachos españoles — unicamente explotados por los soviets Han sido hechos nuevos prisioneros

Madrid.— Nuevos datos sobre los niños españoles enviados a Rusia por los rojos e incorporados al ejército soviético, han sido facilitados esta tarde por el jefe del Gabinete diplomático del Ministerio de Asuntos Exteriores, señor Ximénez de Sandoval, quien hizo a los periodistas nacionales y corresponsales extranjeros las siguientes manifestaciones:

«Según informes oficiales recibidos en este Ministerio se encuentran prisioneros en Finlandia otros siete muchachos españoles menores de 17 años, llamados Antonio Ibañez, Jesús Price, Luis Vega, Florentino Pérez, Manuel Méndez, José Quintán y Melquía des Menéndez, movilizados todos ellos por los soviets, quienes les alistaron en el regimiento número 3 "viborskaik".

En el mismo regimiento había aproximadamente, sesenta chicos españoles, entre los cuales figuraban los llamados Ambrosio Acosta, Joaquín Cuesta, Eduardo Díaz, Vicente González, Pedro Latorre, Rafael Nieto, Isidoro Peñalva y Joaquín Ubierna, cuyo paradero se desconoce hasta la fecha.

Otro muchacho español, llamado Enrique Echevarría, natural de Eibar, murió en el campo de batalla en las inmediaciones de Petroskoi, donde el regimiento a que pertenecía fué literalmente aniquilado.

Todos estos muchachos salieron de Gijón en 1937 en una expedición formada por unos 1.300 niños españoles. El barco mercante francés en que viajaban les depositó en Nantes, donde trasbordaron al vapor ruso "Koperache" que les llevó a Londres. Desde Londres, a pesar de las reclamaciones formuladas por los representantes del Gobierno del Generalísimo Franco, la expedición continuó a Rusia en aquel barco y en otro llamado "Félix Deschinsk".

Parte de los chicos quedaron en San Petersburgo, y otros fueron enviados a Moscú. Se formaron varias colonias escolares, con profesores rusos y maestros v maestros del frente popular español, que se dedicaron a inculcar a nuestros jóvenes compatriotas el

JOSE ANTONIO dijo:

«Nuestro sitio está al aire libre, bajo la noche clara, arma al brazo, y, en lo alto, las estrellas. Que sigan los demás con sus festines. Nosotros, fuera, en vigilancia tensa, fervorosa y segura; ya presentimos el amanecer en la alegría de nuestras entrañas».

"Ni Churchill ni nadie podrá impedir nuestra victoria" —dice Mussolini en el aniversario de la marcha sobre Roma

Roma.—Docenas de miles de camisas negras han tomado parte en la gran manifestación ante el Palacio de Venecia que ha constituido el punto culminante de los actos conmemorativos del 19 aniversario de la marcha sobre Roma.

Las aclamaciones de la muchedumbre se interrumpieron momentáneamente en un silencio impresionante cuando el Duce, asomado al balcón histórico, pronunció la siguiente arenga:

«Camaradas! Os habéis congregado aquí para anunciar la entrada del vigésimo año de la era fascista. Empezamos este nuevo año con una energía inquebrantable, con

ideario comunista. Poco más tarde de los muchachos pasaron a trabajar en fábricas y talleres. Los núcleos principales de niños españoles se encontraban en Moscú, Jarcov, Odesa, San Petersburgo y Kiev. Últimamente ante el avance incontenible de las tropas alemanas, gran parte de estos muchachos, los no movilizados, han sido evacuados a la ciudad de Kubichev (Samara), cerca de los Urales.—Cifra.

Palabras de JOSE ANTONIO en el histórico 29 de Octubre:

«Queremos que España recobre resplandor: el sentido universal de su cultura y su historia».

Nuevamente se destaca en Berlín la heroica actuación de la DIVISION AZUL En Moscú es cada vez más caótica la situación

LA EMBAJADA BRITANICA COMPARTE SU ALOJAMIENTO CON EL CUERPO DE BAILE DE LA OPERA DE MOSCU

Nueva York.—El anuncio de la presencia ante Moscú de las divisiones blindadas mecanizadas alemanas originó un verdadero pánico y produjo un caos indescribible en los accesos a la población, debido al desorden en que se mezclaron las columnas de fugitivos y las de tropas que afuían para asegurar la defensa de la ciudad, según un artículo que firmado por Philip Joreeama Philip Jordan publica la prensa neoyorquina. Añade el articulista que la nueva sede del Gobierno soviético, Samara, se encuentra llena de forasteros, razón por la cual se hace muy difícil el aprovisionamiento de la población civil en artículos de primera necesidad. Como detalle curioso indica que la embajada británica ha buscado alojamiento en una escuela, edificio que comparte con el cuerpo de baile de la Opera de Moscú.—Efe.

LOS ALEMANES HAN INICIADO UN GRAN AVANCE

Londres.—Las fuerzas alemanas, con nuevas unidades de refresco, han iniciado un gran avance partiendo de Karkov, según comunicación de la capital soviética.

EN MOSCU NO FUNCIONAN MAS QUE 200 TIENDAS DE COMESTIBLES

Londres.—Tan sólo doscientas tiendas de comestibles funcionan en la actualidad en la capital moscovita para atender a todas las necesidades de la población civil, según una información facilitada por el corresponsal en Moscú de la Agencia Reuter.

Añade que todos los hombres y mujeres en condiciones de traba-

una fe profunda y con el convencimiento absoluto de que la nación italiana, bajo el símbolo de los haces y los lictores y colocada a la altura de sus tradiciones, sabrá cumplir todas sus tareas futuras y ser digna de la victoria. El comunismo, contra el que nosotros libramos los primeros combates hace ya cuatro lustros,

El S. E. U. primer Sindicato de la Falange, conserva la norma que su fundador le señalara. Al cumplimiento de la misma se encaminan los esfuerzos de los Consejos Nacionales del S. E. U. El próximo mes de Noviembre se celebrará el V Consejo.

Los actos de hoy, en Burgos

Con motivo de la festividad de hoy, la Jefatura provincial del Movimiento, ha organizado un solemne funeral por los Caidos, que se celebrará a las once de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral Basilica Metropolitana.

A dicho acto, al que asistirán todas las autoridades y jerarquías del Movimiento, la Jefatura de la Falange invita a todos los burgaleses para que se unan a tal conmemoración de los que ofrendaron su vida por Dios, España y su Revolución Nacional - Sindicalista.

Concluido el solemne funeral se depositarán coronas en la Cruz de los Caidos, entonándose los Himnos.

Por la noche, a las diez, después de la retransmisión de Radio Nacional, el jefe provincial de la Falange y gobernador civil, camarada José Alvarez Imaz, pronunciará, desde el micrófono de Radio Castilla, una alocución.

jar se encuentran empleados por las autoridades militares en la construcción de barreras antitanques, nidos de ametralladoras, trampas para vehículos blindados y trincheras en todos los puntos que rodean a la población y en las plazas y jardines. La información concluye afirmando que la lluvia mezclada con nieve que cae abundantemente hace muy difíciles las obras de defensa que actualmente se llevan a cabo.—Efe.

EL AVANCE ALEMÁN

Londres.—Los alemanes se encuentran a 20 ó 25 kilómetros de Rostov, el importante puerto soviético situado en la desembocadura del Don, según las últimas informaciones recibidas en los centros oficiales de Londres. En cuanto al sector central del frente de Rusia, se cree que las tropas del Reich están a menos de sesenta kilómetros, pero a más de 50 de Moscú.—Efe.

NUEVA CITACION DE LA DIVISION AZUL

Berlín.—La División española de voluntarios es objeto de una nueva citación alemana, contenida esta vez en la ampliación al parte oficial del alto mando, que dice:

"Continuando la persecución del enemigo, que cede en la región del Donetz, las tropas alemanas han ocupado Pramatorskaia, ciudad de 100.000 habitantes y uno de los más importantes centros de las industrias de guerra de la URSS. En esta población existen grandes altos hornos y bien dotadas fábricas para la producción de aceros de todas clases, laminados y otros elementos básicos para la fabricación de armamentos. Una de estas fábricas, la "Stalin", tiene 30.000 obreros, otra, la "Kirov", 15.000 y hay varias, como la "Kuy-

bichev", con 3.000. De Pramatorskaia salían también cañones, municiones y, sobre todo, carros de combate. En este último aspecto, los soviets pierden uno de sus principales centros productores de esta poderosa arma de los ejércitos modernos.

"Hace ya algún tiempo que esta ciudad venía siendo objeto de fuertes ataques aéreos que han preparado y facilitado su conquista por las tropas alemanas. Ahora, la Luftwaffe ha ampliado el radio de sus actividades, extendiéndolas a la carretera de Kersk, que comunica al mar de Azov con el mar Negro.

En orden a otras operaciones hay que destacar, especialmente, la actuación de la División Española, que ha rechazado fuertes contraataques soviéticos".—Efe.

LOS ROJOS LANZAN AL COMBATE LOS RESTOS DE SU MATERIAL

Berlín.—En el sector central los bolcheviques han lanzado al combate los restos de su material. Una división alemana se apoderó, en una sola jornada, de varios millares de prisioneros, y se cogieron o destruyeron 33 carros y 36 cañones. Las pérdidas de material aumentaron en otros días. Algunos prisioneros afirman que Stalin había anunciado el fusilamiento de numerosos oficiales si Kalinin no era reconquistado antes del 27. Como se sabe esta localidad sigue en manos alemanas.—Efe.

LA FASE INVERNAL MAS RIGUROSA

Helsinki.—Los círculos militares finlandeses declaran que las circunstancias atmosféricas han entrado en su fase invernal más rigurosa en todo el frente finlandés. Sin embargo, se anuncia que las operaciones continúan y que muchas unidades soviéticas han quedado aisladas del grueso de sus fuerzas a causa de las tempestades de nieve y viento.—Efe.

LAS BAJAS DE LOS FINLANDESES

Helsinki.—"El número de finlandeses muertos en esta guerra es menor que el de la guerra precedente", ha declarado el ministro de Comunicaciones Salovaara. El número de heridos también es sensiblemente inferior.—Efe.

Treinta y un mil toneladas británicas destruidas y cuatro grandes mercante: averiados Petrolero Inglés torpedeado

Berlín.—En la noche del 25 al 26 de Octubre la aviación alemana ha destruido un total de 31.000 toneladas británicas, y averió gravemente cuatro grandes buques mercantes que pueden darse como perdidos. Las tentativas inglesas de ataques aéreos contra los litorales noruego, holandés, canal de la Mancha, contra el territorio del Reich y contra convoyes alemanes, costó la pérdida a Gran Bretaña de 13 bombarderos y 11 cazas, en un plazo de 24 horas.

En el Mediterráneo la aviación alemana atacó los objetivos militares de Tobruk y hundió un gran buque de guerra británico frente a la costa africana del Norte

Nueva York.—En los círculos navales dan cuenta de que el petrolero británico "British Mariner", de 6.996 toneladas que transportaba petróleo norteamericano a Inglaterra ha sido torpedeado y probablemente hundido, en el curso de un ataque contra un convoy a 250 millas al Oeste de Monrovia.

Ha fallecido el "santo de las batallas"

París.— Ha fallecido a los 72 años en Meyzieu (Mediodía de Francia) el capellán castrense Umbrecht, a quien los soldados franceses de la gran guerra dieron el nombre del "santo de las batallas".

Ni los combates más encarnizados impidieron nunca al capellán Umbrecht llevar el consuelo de la religión a los heridos en el campo de batalla.

Este sacerdote fué varias veces herido y perdió un brazo. Al comenzar la guerra actual, el capellán Umbrecht, que contaba entonces 70 años, se incorporó voluntariamente a su servicio y dijo la primera misa celebrada en el frente francés.

Fué hecho prisionero por los alemanes, que le pusieron en libertad junto con la formación de sanitarios a la que había sido agregado.

terror demuestra que el Gobierno soviético juzga desesperada la situación. Desde que Moscú se halla en peligro todas las iglesias están custodiadas por los agentes de la G. P. U. quienes consideran aquellas como los puntos de reunión de los conspiradores.

TRASLADO DEL CADAVER DE LENIN

Estocolmo.— El cadáver embalsamado de Lenin ha sido retirado del mausoleo erigido ante el Kremlin pocos días después de la salida del Gobierno soviético de Moscú, para ser transportado al pueblo natal del dictador rojo, Ulinov, según publica la prensa sueca en virtud de noticias recibidas de Rusia.—Efe.

INTENTO DE DESEMBARCO

Berlín.— Los soviets cercados en San Petersburgo han realizado un nuevo intento de desembarco, que fué energicamente rechazado. Las unidades rojas sufrieron numerosas bajas.

DOS GENERALES TURCOS IMPRESIONADOS POR LAS VICTORIAS DE LOS ALEMANES

Berlín.— La Agencia DNB, transmite la información siguiente:

"Gran Cuartel general del Fuhrer.— El Fuhrer y comandante supremo de las fuerzas armadas ha recibido en su cuartel general, a los generales turcos Ali Faud Erden y Husein Erkiilet. Estos jefes turcos regresaban de un viaje de inspección realizado al frente del Este, y que les dió una idea impresionante sobre las proezas y victorias de las tropas alemanas y de sus aliadas.

Los generales turcos visitaron también al comandante jefe del Ejército, general Feldmariscal von Brauchitsch, y al jefe del alto mando de las fuerzas armadas, general feldmariscal Keitel".

Otros tres atracadores muertos por la Benemérita

Santander.— Tres atracadores resultaron muertos al hacer frente a la guardia civil en un chalet de Agúz en Peñacastillo. Estos individuos, llamados Marcos Lavín Gómez, "El Melena"; Pedro Lavín Cobo "El Cenizo", y Dolores Lavín Gómez, "La Lola" estaban escondidos en el citado chalet y al verse sorprendidos por la Benemérita, le hicieron frente con armas de fuego.—Cifra.

EL REGIMEN DE TERROR REINA EN MOSCU

Estocolmo.— Impresionantes detalles de las condiciones trágicas en que se encuentra la población moscovita llegan por diversos conductos a la capital sueca. La G. P. U. está realizando verdaderas matanzas entre las personas —muchas de ellas absolutamente inocentes—, sospechosas de sabotajes o traición. A diario se llevan a cabo ejecuciones capitales en masa. Ese régimen de

Hechos coincidentes

Tres motivos coincidentes forman el cortejo de este día que con razón puede denominarse el Día de la Falange.

Hoy se cumple exactamente el octavo aniversario de la fecha fundacional en que José Antonio, con otros dos héroes de la juventud española, lanzó desde el Teatro de la Comedia, la nueva verdad de España. Nuestro Movimiento, nuestra Falange Española, se había iniciado y con ella había surgido la primera guerrilla.

Hoy, también la Falange rinde justo homenaje a sus caídos, a los mejores camaradas que se marcharon para formar con el primer Capitán la Guardia Eterna cuando anhelaban la España Una, Grande y Libre; cuando la comenzaban a ver caminar virilmente hacia su gran Imperio Azul.

Y eso, por último, en este día cuando el Frente de Juventudes demostrará fehacientemente en todos los lugares de España la potencialidad creadora y la Falange.

Gran lección aquella de nuestro Ausente en este mismo día de 1931! José Antonio nos dijo a los españoles en aquella fecha las primeras palabras de la Revolución: palabras de amor y palabras de destino común a todas las tierras y a todas las clases de España.

Un grupo de camaradas surgió y se levantó ante las palabras del Capitán: eran las mocedades de la Falange, los primeros, más auténticos y mejores que habían aprendido la lección y la iban a multiplicar por todos los pueblos de España.

Muchos de aquellos camaradas cayeron en los días difíciles abriendo camino a su jefe, pero en medio de persecuciones y luchas fueron robusteciéndose las filas falangistas dando aire de sacrificio y servicio a la Camisa Azul—hábito de la vida y de la muerte—. La perseverancia fue la clave del éxito de la Revolución.

Hoy, camaradas, cuando la muerte sigue siendo un acto de servicio para la juventud Falangista, cuando los primeros y mejores camaradas ofrendan la vida en la lucha de sangre, fuego y exterminio de la Civilización contra la Barbarie, contra el Frente Judío-Masónico, es día de meditar aquella lección que no es letra, sino acción viva y caliente que debe ser nuestra propia vida con guía y norma de fidelidad a quien fue nuestro Capitán y nuestro Maestro. ¡Arriba España!

EMILIO ANTON

Notas de la Alcaldía

Declaraciones de remolacha

Se recuerda por última vez, a todos los productores de remolacha, la obligación de formular en la Sección de Estadística de la Secretaría municipal, dentro del presente mes, declaración jurada de superficie sembrada y cosecha probable, determinando la fábrica con la que tienen contratada la remolacha, en la forma que dispone la Circular número 52 de la 7.ª Comisaría de Recursos.

Gasógeno «LUMA»

El más perfecto
Declarado de interés nacional
Delegación: ABAD HERMANOS
Santa Clara, 52 y 54
¿Quiere V. comprar solares? ¿Edificios en construcción? ¿Casas o chalets? Visite todos los días al Corredor de fincas. Sáenz de Santa María. Avellanos, 1. duplicado.

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada el día 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y bajo la garantía del Excmo. Ayuntamiento e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial

INTERESES QUE ABONA

En libretas ordinarias	al 2%	por 100 de interés anual
En imposiciones a plazos de seis meses ..	al 2'50%	por 100
En imposiciones a plazos de un año ..	al 3%	por 100
En cuentas corrientes a la vista ..	al 1%	por 100

CAPITAL DE IMPOSITIVOS

En 31 de Diciembre de 1939. 36.254.645'69 pesetas
En 31 de Diciembre de 1940. 40.735.520'23

Burgos estaba señalado como escenario para el acto fundacional de la Falange

La juventud revolucionaria de la Patria recibió el 29 de Octubre su bautismo de sangre

(Viene de primera página)

Se pensó primero en celebrar el mitin en la antigua cabeza de Castilla, en Burgos. Pero la obstinación de Ruiz de Alda decidió, finalmente, que la primera salida al campo de la propaganda fuera Madrid. Acordado esto, se encomendó a Narciso Martínez Cabezas la organización preliminar del acto, buscar lugar adecuado y obtener el permiso necesario. Y se consiguió el Teatro de la Comedia. José Antonio, personalmente, decidió las personas y el orden de los oradores. Inmediatamente comenzó a propagarse el anuncio del acto.

Contra el odio marxista

Se debatía España por aquel entonces en un ambiente de delirio revolucionario, en vísperas de unas elecciones de muy incierto resultado, en que las extremas izquierdas, socialistas, comunistas y anarquistas eran los dueños absolutos de la calle, amparadas sus trofeos por el equipo gobernante. Al anuncio del mitin se agitó el odio socialista. El acto pasó por el trance de verse suspendido en distintas ocasiones. La noche anterior, Rodríguez Tarduchy fue avisado de que las juventudes socialistas habían tomado siniestros acuerdos para perturbar el acto. A pesar de todas las dificultades y amenazas, se insistió en realizarlo y amaneció el día histórico.

Fue montado un servicio de protección y orden dentro del local del teatro y en la calle. Con un centenar escaso de muchachos decididos a todo, —germen de las primeras escuadras falangistas— organizados militarmente por los capitanes del Ejército Claudio Rivera Macías y Luis López Pando, se cubrieron todas las posibles contingencias. Manolo Valdés fue el jefe de los grupos de orden dentro del interior del teatro.

Otros, mandados por Arredondo y Rada, quedaron encargados de vigilar la calle del Príncipe, Plaza de Santa Ana y Cuatro Calles. En estos grupos figuraban también, ofrecidos espontáneamente, muchachos de la organización tradicionalista y Requeté madrileño, en unidad con sus camaradas de la Falange que nacía. El armamento de estos valerosos camaradas, —dato curioso que nos ha proporcionado Julio Fuertes, uno de los escuadristas de aquel día—, consistía, casi exclusivamente, en unas porras de construcción casera, con pedazos de goma liados con hilo de alambre, que ocultaban en los bolsillos y en la bocamanga. Los jefes de grupo eran los únicos portadores de pistola.

Valentía, impetuosidad, patriotismo

Y llegó la hora de comenzar el mitin. El ambiente de la sala, igual que el de la calle, estaba cargado de presagios de violencia. Como escribió Julio Fuertes en un reportaje, «una gran parte del público» que acudió al acto inolvidable, lo hizo con la más simple de las curiosidades: otra, arrastrada por la sugestión del apellido Primo de Rivera, y sólo una minoría, joven, valiente e impetuosa, llegó hasta allí con un palpitar de insólitos anhelos, con una ilusión nueva, con una fe mis-

teriosa en algo grande y desconocido».

Entre esta público heterogéneo, se encontraban hombres destacados de nuestra intelectualidad, oradores conocidos, catedráticos y políticos. Entre ellos, la figura simpática y venerable de Royo Villanova, dando ejemplo a los timoratos que quedarán fuera.

Y comenzó el mitin. Narciso Martínez Cabezas, con palabras breves, hizo la presentación de los oradores y definió el acto como de «afirmación españolista». Los discursos primeros de Valdecasas y Ruiz de Alda, actuaron sobre el público a modo de válvula de escape. La juventud, desazonada e impaciente, esperaba las palabras de José Antonio.

Habla José Antonio

Y José Antonio se levantó a hablar. Brazo en alto avanzó hacia el proscenio. La sala, toda, restalló en aplausos, como trallazos secos y vigorosos.

«Nada de un párrafo de gracias. Escuetamente, gracias, como corresponde al laconismo militar de nuestro estilo».

Estas fueron las primeras palabras de aquel discurso, llamado a repercutir tan extraordinariamente en nuestra Historia, y que sirvió para que muchos españoles recobraran la fe casi perdida, en una España que se revolcaba en el cieno y en el crimen.

No fue un discurso electoral en el que se ofrecieran mejores materiales a los partidarios para conseguir sus votos. Bien claro dijo José Antonio: «No imagine nadie que aquí se recluta para ofrecer prebendas; no imagine nadie que aquí nos reunimos para defender privilegios. Yo quisiera que este micrófono que tengo delante, llevara mi voz hasta los últimos rincones de los hogares obreros, para decirles: si, nosotros llevamos corbata; si, de nosotros podéis decir que somos señoritos. Pero traemos el espíritu de lucha precisamente por aquello que no nos interesa como señoritos: venimos a luchar por que

a muchas de nuestras clases se les impongan sacrificios duros y justos, y venimos a luchar por que un Estado totalitario alcance con sus bienes lo mismo a los poderosos que a los humildes».

Bautismo de sangre

Fue tal la valentía de sus palabras, que la revolución que se agazapaba en la calle traidoramente se replegó con estupor y no intentó perturbar el acto. Porque el Madrid lluvioso y frío de aquella mañana de fines de Octubre, formó anchos grupos alrededor de los altavoces de los cafés y de los bares, y escuchó, con asombro y sorpresa juntos, las palabras encendidas que removían lo más profundo del alma española y le hacía entrever un renacimiento espiritual y material de España, que más de uno dejó correr por sus mejillas lágrimas de emoción incontenible.

Al salir a la calle, la mirada desafiante y el gesto altivo y decidido de todos los asistentes, no era muy propicia para los atrevimientos extremistas. Algunos incidentes en la Plaza de Canalejas se resolvieron con unos golpes y unas bofetadas que pusieron en fuga a los jovenzuelos socialistas. Únicamente en la calle de Alcalá sonaron unos disparos. Fue el bautismo de sangre de la Falange. Pero en esta ocasión la cobarde agresión roja no quedó sin réplica. La Falange estaba ya en la calle, disputándole al enemigo en el mismo tono con que se le atacaba: José Antonio había justificado la virilidad de sus escuadristas: Frente a la dialéctica de las pistolas asesinas, no cabe más respuesta ni lenguaje, que los disparos de nuestras propias pistolas.

Los Consejos Nacionales del S. E. U. no son altos en el camino, sino paradas fecundas en la marcha constante del Sindicato Español Universitario hacia la coronación de la Revolución Nacional Sindicalista.

Los rusos han perdido uno de sus más importantes centros de producción de carros de combate

Gran cuartel general del Führer. «Las fuerzas alemanas continúan la persecución del enemigo en la cuenca del Donetz. Las tropas alemanas entraron ayer en Kramatorskaya, con lo que la Unión Soviética ha perdido uno de sus más importantes centros de producción de carros de combate. Otras importantes localidades industriales han sido ocupadas por las fuerzas rumanas.

En otros sectores del frente continúan igualmente progresando nuestras fuerzas.

La aviación alemana ha bombardeado eficazmente el puerto de Kersch, donde ha quedado hundido un mercante de 3.000 toneladas.

Dos mercantes con un total de 11.000 toneladas han sido hundidos por la aviación alemana durante el ataque a pleno día de un convoy británico al Este de Great Yarmouth. Otro gran mercante fue seriamente averiado durante la noche al Este de Bridlington por la acción de nuestros bombarderos.

Trece aparatos ha perdido la aviación británica durante los intentos que ayer llevó a cabo para aproximarse a la costa holandesa.

Los aviones alemanes de bombardeo en picado han destruido las posiciones fortificadas británicas del sector de Tobruk en Africa del Norte.

El enemigo no ha atacado el territorio del Reich.—Efe.

Roma.—«Los aviones británicos han lanzado algunas bombas sobre la región de Ciro Marina (Caran-

zaro) y sobre Campana (Cosenza). Hay que lamentar tres heridos y un número insignificante de destrozos.

En Africa septentrional no se han registrado acontecimientos de importancia en los frentes de tierra. La aviación enemiga ha atacado Bengasi, pero las bombas arrojadas han caído en su mayor parte

en el mar, y las restantes sobre el mercado y el barrio árabe. Tres muertos y once heridos además de ligeros daños en algunas casas constituyen el balance del bombardeo. Los aviones alemanes han bombardeado los objetivos de Tobruk. En Africa oriental viva actividad de las patrullas de reconocimiento en Gondar.—Efe.

LA GUERRA al DÍA

Moscú y Rostof objetivos inmediatos del Reich

Madrid.—Comentario del redactor militar de la Agencia Efe.

«El comunicado de guerra alemán anuncia la toma de Gramatorskaya y dice también que persiste el ataque alemán en los sectores central y meridional y que continúa la ocupación de la cuenca del Donetz. Esto significa que los soviets resisten en esta región, cosa nada extraña si se tiene en cuenta su importancia y las posibilidades defensivas inherentes a su condición de país superpoblado e industrializado.

Y de otra parte que Moscú y Rostof son por hoy los objetivos inmediatos del Reich, lo que no quiere decir que no existan ya otros en perspectiva, como parece indicar los bombardeos aéreos sobre la zona comprendida entre el Donetz y el Don, es decir, la ruta al Caspio para aislar a las tropas inglesas del Cáucaso.

Cramatorskaya es un importante centro metalúrgico que los alemanes utilizarán, sin duda, en el futuro. Por otra parte, se acusa un fuerte bombardeo del puerto de Kertch en Crimea, noticia que unida a las anteriores sobre la lucha en el Istmo de Perekop hacen suponer que Alemania va a operar con intensidad para la conquista definitiva de Crimea.—Cifra.

«En una unidad como la que nosotros apetecemos, sépase desde ahora, no debe haber cogidos, ni debe haber zánganos».

Nuevas disciplinas en los Centros de Enseñanza

Para dar cumplimiento a la orden de Educación Nacional de 18 de Octubre que establece en todos los Centros de Primera y Segunda Enseñanza, oficial y privada las disciplinas de educación política, física y deportiva y la iniciación del hogar, bajo la dirección y vigilancia del Frente de Juventudes, la Delegación provincial de este Servicio de la Falange, se ha dirigido a todos los Centros de Enseñanza, estableciendo el oportuno contacto para el cumplimiento de lo ordenado por el ministro de Educación Nacional.

Periódicamente el Frente de Juventudes, enviará a los Centros docentes los oportunos programas que tendrán un valor normativo, porque es su deseo dejar el suficiente margen a la iniciativa particular, con tal de que se mantenga siempre dentro de la más pura ortodoxia cuya salvaguardia corresponde en todo al Frente de Juventudes.

Quiere la Falange enlazar cordialmente su Frente de Juventudes y los centros de enseñanza, porque la consta la buena disposición que estos tienen por colaborar con ella, pretendiendo todos el mismo fin: formar a la juventud española en el espíritu católico español y de milicia propios del Movimiento.

La primera misión será el fijar los días y horas en que se desarrollen en todos los centros docentes las enseñanzas de educación política, física y premilitar para la rama masculina iniciación del hogar para la femenina. Esta formación que antes se venía dando al margen de los centros de enseñanza, se dará ahora dentro de ellos, con toda la responsabilidad de sus directores y con las inspecciones del Frente de Juventudes, ordenadas por las disposiciones vigentes.

A esta grande responsabilidad de formar en las consignas del Movimiento a toda la juventud escolar, que el Estado asigna al Frente de Juventudes, corresponde una mayor gloria para este juramentado de merecer las palabras que le dedicó el Caudillo de «verdadera obra predilecta del régimen».

Los deportes

Se ha roto el hielo...

Por seis-uno fué derrotada la Ponferradina

Ha concluido la primera vuelta del campeonato regional, en el que interviene la Gimnástica como conjunto de primera categoría regional en el primer torneo oficial de su vida.

Y cabe, al cerrar este proceso, primero y definitivo para el futuro del deporte futbolístico burgalés, abrir los ojos a la esperanza, mejor dicho, dar paso al optimismo, seguros de que, o mucho hemos de confundirnos, o en la segunda vuelta del campeonato han de cambiar las cosas radicalmente.

Tengamos en cuenta, para ello, la circunstancia de que a los más peligrosos enemigos, Cultural Leonés y Deportivo Palencia, hemos de tenerlos en nuestro campo y que al Deportivo Zamora no es imposible batirle en su terreno y tendremos el porqué—dando, naturalmente, por derrotado en su propio campo al Ponferrada también—podremos escalar, va que no el primer puesto, que justamente debe ocupar la Cultural, el segundo en la clasificación, con el grado de subcampeón del grupo.

Y afirmamos esto, sencillamente, porque observamos el domingo ante la Ponferrada, un conjunto reavivado, dotado de nuevo espíritu, con el cual es capaz la Gimnástica de obtener resultados que hubieran podido conseguirse si en la línea delantera hubieran existido coraje, decisión y la orientación que ahora existen.

Por eso venció anteayer la Gimnástica a la Ponferradina. Porque, si bien es cierto que Bernardo, padeciendo un furúnculo que le inmovilizaba en parte, no pudo dar el rendimiento debido y, por eso, la defensa estuvo baja de juego, y en la segunda parte, la lesión de Esbri limitó la eficacia de la delantera, el equipo jugó y esos dos jugadores sobre el terreno son la mejor prueba del entusiasmo, del tesón puesto al servicio del deporte burgalés.

Con tales elementos y el resto del conjunto funcionando perfectamente—sobre todo en la primera parte—se consiguió el rotundo triunfo.

Rotundo por juego, por goles y por técnica.

Porque en cuanto a técnica, tenemos la magnífica manera de llevar la pelota, empujada por la línea media—en la que, junto a la

eficacia de Forasté y Verdes, brilló la elegancia y seguridad de Privat, el mejor de los veintidós—y, además, la espléndida labor de toda una línea delantera, certera en el pase y dura en chut.

En tres solas ocasiones intervino nuestro guardameta—y con acierto—durante toda la partida, que, por ese mismo dato, puede colegirse fué de absoluto dominio burgalés.

Y, así, concluía la primera parte con cuatro-uno a favor de la Gimnástica. Había comenzado marcando la Ponferradina, en cuyo conjunto descuella, principalmente, su medio centro y sus interiores, y eso ocurría a los ocho minutos de juego. Pero tras ese centratempo, se impuso la neta superioridad burgalesa. Y tres minutos más tarde se empataba, por un magnífico remate de Isam a espléndido centro de Maltes.

Y luego, va todo sobre ruedas. El desempate, diecisiete minutos más tarde, de un tiro colocadísimo de Inciarte, rematado, además, en última instancia, por Cachito.

Y cuatro minutos después, otro goal de Isam, en análoga forma a la del primero. Finalmente, otra jugada inspirada, en que intervienen Maltes y Esbri, da lugar antes de concluir el primer tiempo, a Cachito para conseguir el cuarto, con el que se pasa al descanso entre grandes ovaciones que despiden a nuestros jugadores.

Reanudada la partida, Esbri, que ha recibido un fuerte golpe en un gesto de admirable amor al Club y a Burgos, sale al terreno dispuesto a cubrir su puesto, a pesar de su inferioridad notoria.

Y el público acoge esa esa generosa actitud con cerradas ovaciones cuando intenta intervenir en el juego. Se anula a la Gimnástica un goal conseguido por Privat, porque el árbitro estima existe un off-side y a los pocos instantes Esbri, matemáticamente colocado, clava en la red el quinto goal válido. Ha sido un tiro imparable que revela la clase del magnífico extremo.

Y viene, finalmente, en esta segunda parte—de peor juego, pues to que el partido está asegurado—, el sexto goal, con el quinto, el mejor de la tarde. Isam, revelándose otra vez como formidable ariete de la vanguardia blanca, desde unos veinte metros, fuertemente vigilado, mete el pie, en tiro raso que se cuela en la red como una bala.

Y Esbri se retira del terreno, imposibilitado de superar los efectos de su lesión. El gentío lo aclama

entusiasmado ante su esfuerzo ejemplar. Como aplaude luego el equipo burgalés al concluir el partido, que ha constituido su primera victoria y, por vez primera también, la consagración de la Gimnástica ante su público, viniendo incluso la mala suerte, puesto que el triunfo pudo llegar a la consecución de una decena de tantos.

Ahora, a esperar, tras el descanso del próximo domingo, la reanudación de las tareas campeonales con la visita del Deportivo Palencia. Y a ganar todos los partidos para colocarnos en el segundo lugar de la clasificación.

ALVARADO

Clasificación del campeonato

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Cultural Leonés	4	3	1	0	15	3	7
D. Palencia	4	3	0	1	14	12	6
D. Zamora	4	2	1	1	13	7	5
G. Burgalesa	4	1	0	3	11	11	2
D. Ponferrada	4	0	0	4	1	20	0

Citación

La Gimnástica cita para hoy a las cuatro y media de la tarde en el campo de "Laserna" a los siguientes jugadores:

Muro, Honorato, Cabello, Tobar, Gamarra I, Castellanos, Hernando, Fernández, Domarco, Larrosa, Escobar, Gamarra II, Celaya y Asterio.

ANUNCIOS OFICIALES

CAMARA OFICIAL DE LA PROPIEDAD URBANA

En el "Boletín Oficial del 25 del actual se publica una orden del Ministerio de Hacienda, en virtud de la cual quedan obligados a presentar declaración jurada según modelo oficial, todos los propietarios de fincas urbanas que se hallen arrendadas en todo o en parte y cuya contribución total al año por este concepto exceda de 50 pesetas sin pasar de 108 o bien el alquiler mensual total de la finca sea superior a 25 pesetas sin exceder de 50 pesetas, consignando la relación completa de productos anuales de la finca por todos conceptos.

Se fija un plazo que terminará el día 30 de Noviembre del corriente año.

Esta Cámara Oficial tiene montado un servicio especial para la formación sobre el cumplimiento de esta obligación, impresos para el mismo fin y servicio gratuito para cubrirlo a quien desee.

Burgos 27 de Octubre de 1941. El secretario, J. Manuel Martín Liébana.

AUXILIO SOCIAL CONCURSO

Se anuncia a concurso el suministro de pan, pescado, carne y verduras, en el que podrán tomar parte todos los industriales de esta plaza, ateniéndose al pliego de condiciones que para tal efecto se halla en esta Delegación, sita en Banito Gutiérrez número 1, 1.º y a disposición de los interesados.

El plazo de presentación de pliegos, termina el 31 del corriente mes y a las tres horas del mismo.

El importe del presente anuncio será de cuenta de los adjudicatarios.

El Delegado Local

Vacante de Médico

Ayuntamiento de Los Altos-Dobro

Se halla vacante la plaza de médico titular de este distrito con titular de 4.500 pesetas anuales. El aspirante a ella puede contar con 375 igualistas.

Los Altos-Dobro 27 de Octubre de 1941. El alcalde, Pedro Gallo.

Contra la vida con

PENA DE MUERTE AL ESTRAPERLISTA

Tres días faltan para que entre en vigor la ley últimamente promulgada para castigar los delitos de acaparamiento, ocultación y venta de mercancías a precios abusivos.

Mediten bien los que a tales especulaciones criminales se dedican, el peligro a que se exponen si continúan en su demoledora labor.

Ya no será sólo la multa, por muy cuantiosa que sea, ni el destino a un batallón de trabajadores, que por muy penoso que sea, se pasa pronto y sus molestias quedan compensadas con la vida fastuosa que las ganancias realizadas permiten después a los delincuentes.

Ahora será otra cosa. Es la condena perpetua o la muerte, lo que puede esperar a los contraventores de la Ley, y eso a las pocas horas de ser descubiertos, pues el artículo 7.º de la disposición dice:

"Los juzgados militares instruirán los oportunos expedientes y los tramitarán por procedimiento sumarísimo, conforme al artículo 649 y siguientes del Código de Justicia Militar, aunque los reos no lo sean de delito flagrante ni les corresponda pena de muerte o perpetua."

Y el artículo 649 del Código de Justicia Militar que el anterior cita, dispone:

"Artículo 649. Los reos de carácter militar que tengan señaladas pena de muerte o perpetua, serán juzgados en juicio sumarísimo por el Consejo de guerra que en cada caso corresponda. En el juicio sumarísimo el procesado permanecerá siempre preso."

Las declaraciones de los procesados se recibirán sin intervalo alguno. Las declaraciones de los testigos y los reconocimientos que éstos verifiquen para la identificación de las personas detenidas se harán constar en un acta breve.

Cuando asistan varios testigos presenciales sólo se considerarán las declaraciones de los más importantes. Todos los testigos, sin distinción alguna, comparecerán ante el instructor de la causa a su llamamiento.

El juez instructor, terminadas las diligencias sumariales, resumirá en un breve escrito su resultado, pasando inmediatamente los asuntos a la autoridad judicial. Esta, oyendo a su auditor, resolverá sin pérdida de tiempo lo que proceda.

Cuando las autoridades judiciales acordaren la elevación a plenario, se pasará la causa al fiscal por término que no exceda de tres horas, y se prevendrá al acusado que nombre un oficial que le defienda, y si no acepta, se le nombrará de oficio. Cuando los acusa dos sean dos o más, un sólo defensor se encargará de la defensa de todos ellos, si no hay incompatibilidad para ello.

Asistidos el reo y su defensor, el instructor procederá a celebrar la comparecencia de que trata el artículo 548. y, según lo que en ella resultare, practicará sin la menor dilación o admitirá para su

práctica el Consejo de guerra diligencias y pruebas que sean dispensables a la defensa.

Seguidamente pondrá los autos en término al defensor por tres horas. Expirado este término, caerá a la celebración del Consejo, fijándose para la precisa hora el acto de la vista los testigos presentes en la misma localidad.

La sentencia que el Consejo de guerra pronuncie en el juicio sumarísimo, será firme, con la aprobación de la autoridad judicial del Ejército o distrito, de acuerdo con su auditor. Esta sentencia ejecutará, sin dilación, con las formalidades que disponga en cada caso la autoridad judicial respectiva."

AYUNTO DEL D...

No venda su casa, sin consultar! Todos los días hago operaciones; la verdadera cotización de fincas las lleva esta oficina. En el cargo V. la venta a Rafael Sáenz de Santa María, Avellanos, 1.º, 1.º. Plificado. Corresponsales en todas las capitales.

Palabras cruzadas

Por L. V. O.

	1	2	3	4	5	6	7
I							
II							
III							
VI							
V							
IV							
VII							

Horizontales

- I Colmáis.
- II Rezo.
- III Fonéticamente, coma.
- IV Terminación verbal. Letras de "peso".—Desafia.
- V Al revés, abreviatura corriente.—Al revés, puerto, levantino.
- VI Apellido de un artista cinematográfico español.
- VII Os atreveréis.

Verticales

- 1 Grito angustioso.
- 2 En caballería.
- 3 Negación.—Periódico.
- 4 Personaje mitológico.
- 5 Ventilar.
- 6 Al revés, escuché.— Letras de "ratón".
- 7 En la correspondencia oficial.—Precedido de una letra, holgazanes.

Tapizados confortables

Reformas

LARA

Avda. Generalísimo, 13

Teléfono 1323



DEPURATIVO RICHELET

Excelente purificador de la sangre para desembarazar el organismo de residuos tóxicos y por ese medio combatir las enfermedades de la piel: eczema, herpes, picores, granos, etc. Conocido por sus éxitos desde hace 28 años, tiene en su favor el aprecio del médico y la confianza del enfermo.

Aprobado por la censura sanitaria n.º 390

MUJERES ATRACTIVAS

Podéis serlo si recordáis que sin salud no hay belleza posible. Un busto joven y saludable, un cutis lozano son atractivos que podéis poseer cuidando vuestro delicado organismo con PILDORAS CIRCASIANAS del Doctor Brun. Reconstituyente exclusivamente femenino que os podría embellecer y rejuvenecer. Preparado en el LABORATORIO H. de J. TARRES, de Barcelona VENTA EN FARMACIAS, de no hallarle en su localidad, pidalo a M. Pous, Apartado 481, Barcelona.



Ramiro Ledesma adelantado de la juventud española fundador de las J. O. N.-S, pagó su viril españolismo ofrendando su existencia ante los fusiles de los milicianos

ESCUCHAME, ESPIRITU INQUIETO

Por J. Antonio Gutiérrez-Sesma

Hijo de familia humilde, el año 1906 nació en Alzarás, de la provincia de Zamora, Ramiro Ledesma Ramos. Hasta el año 1931, su vida se deslizó oscura, modestamente. Desempeñó un cargo en un taller de reparaciones de coches. Desempeñó un cargo en un taller de reparaciones de coches. Desempeñó un cargo en un taller de reparaciones de coches.

ULTIMA ETAPA Y GLORIOSO FINAL

Cuando el estatuto de Cataluña, ingresan los ionistas en la Cárcel Modelo. El 2 de Abril del año 32 declaran su postura hostil al socialismo. Es en el Ateneo donde Ramiro pronuncia su condecoración "Fascismo contra el Socialismo". En el 33, más activamente que en todo otro momento, las J. O. N. S. se verguen como bandera de la juventud nacional. Con Ramiro, los tres jóvenes que componen el cuarteto de españolismo viril son Guerrero, Aparicio y Ortega. El 10 de Marzo se suceden los disturbios estudiantiles en la Facultad de Derecho; de un lado se canta "La Internacional", del otro se vitorea a España y a las J. O. N. S. Tras del choque, éstos quedan dueños victoriosos de los claustros. El 14 de Julio, tres ionistas asaltan y destruyen las oficinas de los "amigos de Rusia", donde amordazan al dirigente comunista, Wenceslao Roces, y a un secretario. Aquel día, a pesar de su anticlericalismo, exclama: "¡Ay, Dios mío, estos fascistas nos matan!". Por esta causa, Casares, Menéndez, Balbontin, etcétera, logran que los ionistas más destacados ingresen en el penal de Ocaña, donde se mezclan con los fascistas más arrojados de Primo Rivera... El 16 de Marzo de 1933 ya la redacción del "Fascio" se componía de esta media docena de escritores: José Antonio, Ramiro, Delgado Barreto, Sánchez Mazas, Aparicio y Giménez Caballero. En el "Fascio" coinciden por primera vez el pensamiento político de los fundadores de las IONS y de Falan-

ge Española. José Antonio dice: "Todas las aspiraciones del nuevo Estado podían resumirse en una palabra: Unidad". Ramiro escribe: "Imperio y pan; no hay grandeza nacional y dignidad nacional sin estas dos cosas". El 13 de Febrero del 34 quedó establecida la fusión orgánica y espiritual de las IONS y de Falange Española.

El 29 de Octubre de 1936, en la Cárcel Modelo, frente a los fusiles de los milicianos rojos, entregó a Dios su alma Ramiro Ledesma Ramos.

Diario de Burgos Apartado 46

Lo pena de muerte será aplicada a los ACAPARADORES
♦ ♦ ♦
Lo última pena será aplicada a los que vendan a precios ABUSIVOS
♦ ♦ ♦
Lo mismo pena será aplicada a los que inutilicen artículos DE PRIMERA NECESIDAD

CARA A LAS DIFICULTADES

A los veinticinco años, Ramiro Ledesma Ramos comienza a operar sobre la vida nacional. Era el año 1931, el 3 de Octubre, cuando aparece "La Conquista del Estado", declaración de vibrante españolismo, que anuncia la próxima constitución de las Juntas de Defensa Nacional - Sindicalista. El siguiente día se celebra en Madrid la fundación política de las J. O. N. S.; primer intento orgánico del nacionalsindicalismo español. Un triunvirato rige la organización. Los estatutos, presentados oficialmente, los firman el jefe, Ramiro Ledesma Ramos, el audillo de Castilla, Onésimo Redondo, Francisco Jiménez y Juan Aparicio. Con "La Conquista del Estado" y "Libertad" nacen los ritos de acción y de combate: España Una, Grande y Libre; Por la Patria, el Pan y la Justicia. En aquel año trascendental para la vida española, los menonados españoles deciden dejar las elaboraciones ideológicas para amarrarse en las "realidades del mundo" y "operar con el material humano tal y como es". En la Universidad, en la "Revista de Occidente" y en el Ateneo, Ramiro lanza su luz de fundador y de organizador. Aun no ha muerto la Monarquía, faltan dos meses para que los pesados intelectuales proclamen la República y Ramiro y los suyos deciden "nacer de cara a las dificultades", porque "la tradición está siempre vigente, resistiendo los forcejeos de cada día".

Tres sentidos de una fecha

Por Fernando Bancaza de Miguel

En una España dispersa y enfrentada, que marchaba sin rumbo y sin destino, hacia la inevitable consunción de un Estado a la deriva, que se precipitaba al fondo de la Historia, hoy hace exactamente ocho años que sonó por vez primera la voz interna que componía poéticamente todas nuestras dislocadas razones mejores. La razón del entendimiento y la razón del amor, que venían a ser la suprema razón de la guerra.

Cuando los españoles limitaban sus propósitos y sus ambiciones a la esterilidad de las pugnas parlamentarias que venían a prolongar, cobardemente y perezosamente la angustia insostenible de España, hubo quien comprendió que contra el círculo asfixiante de traidores, ineptos, egoístas y necios que fundaban su fe en la asistencia a las bobas discusiones de trescientos ciudadanos, no había otro camino que el de la guerra y era más eficaz el agrupar a las juventudes bajo los colores revolucionarios de una bandera y enseñarles a templar el corazón y a manejar las armas.

Por esto nació la Falange. La voz fundacional sonó para muchos como pronunciada en un idioma extraño, pero para otros, corazones limpios, de voluntad impaciente, con sensibilidad a punto, llegó clara y vibrante este sencillo y ejemplar entendimiento de las cosas de España. De esta forma, la juventud descubrió a su Capitán y, con él a la cabeza, quedó obligada a decidir en última instancia, siendo ya la fuerza revolucionaria española que iba a impulsar nuestra Historia, con la enorme influencia de su sangre.

Esta sangre, desde la primera hora, va quedándose en los asfalto de las ciudades y entre el polvo de los campos; es primero Ruiz de la Herrería, el que cae en una ciudad manchega al interrumpir

un acto antiespañol, abatido cobardemente por la masa exasperada, y Tomás Polo, en una villa andaluza, es apuñalado por entorpecidos canchones de amor y la apasionada inteligencia, flor de la Universidad, de Matías Montero, es segada en Madrid desde una esquina traicionera por descargas comunistas, y luego un hombre humilde, Angel Montesinos, y un flecha de quince años, Jesús Hernández. Y siguen los mejores, en línea de combate, cayendo para siempre y defendiendo con decisión el puesto que José Antonio les señalara en su consigna "al aire libre y con el arma al brazo" y cuando Franco levanta su espada contra los enemigos de España, los falangistas continúan muriendo, e incluso José Antonio, como él mismo había anunciado, muere en Alicante ante un rabioso pelotón de milicianos y de esta forma, a la Fiesta fundacional de la Falange, puede unirse esta otra, tan íntima, de los Caídos.

Además, la Falange, que dedica la mejor de sus fechas, aquella en que se dieron las primeras consignas, al más alto servicio, al de la muerte, conmemorando la Fiesta de sus Caídos, la dedica también a la mejor de sus esperanzas: es el día de su Frente de Juventudes, el servicio que puede hacer para siempre, fecundo el de las muertes de nuestros mejores, formando a la juventud en la fidelidad más apasionada a la Revolución de José Antonio.

Porque se van gastando los hombres y las palabras, los músculos y las inteligencias y tiempo que llevar la hora del relevo y con ellas, las juventudes, fieles a los principios de esta otra juventud que murió, principios que no son otros que los que, en aquella mañana dominical de hoy hace ocho años, en un pequeño teatro de Madrid, gritara a España, abriendo anchos caminos de esperanza, José Antonio Primo de Rivera.

Hoy hace años que por entre las sombrías calles de España y bajo la persistente lluvia desprendida de un cielo plomizo, avanzaba un cortejo de azulados y oscuros uniformes. La marcha fúnebre que como eco de lamentos se oía a lo lejos, marcaba un lento compás a la ingente masa que sobre una alfombra de húmedas hojas caminaba con el pensamiento recogido. Abriendo paso, tras la vieja Cruz de una humilde parroquia avanzaba tu cuerpo yacente sobre los recios hombros de seis fieles camaradas; la bandera de la Patria y de la Revolución envolvían tu pesado ataúd, con el cariño de unos brazos maternales.

Tras un prolongado trayecto, el austero cortejo hizo alto en su marcha para entonar las preces que recomendaban tu alma al Todopoderoso; seguidamente la voz viril que tan familiar se hizo lanzó al infinito tu ya consagrado

nombre al que un coro impetuoso de broncas voces contestó con el ¡Presente! de los muertos. Después lo de siempre: sollozos, apretones de manos frías, caras blancas de emoción incontenible, y una losa de mármol cepillada que como el libro de nuestros secretos juveniles guardará para siempre lo más sano y ejemplar de tu vida; un nombre sin tacha y un corazón que solo quiso lo absoluto para reconocerse eterno.

Han pasado muchas lunas, heroico camarada, desde el día aquel que luchaste caballeramente con la muerte defendiendo el honor de la vida. Lucha santa en la que tuviste que ceder tu envoltura corporal a la tierra seca que defendías, para dejar seguir a tu alma, la trayectoria ascendente de los defensores de Cristo; vertical como todo lo sano.

¡Y me preguntas ahora lo que ocurrió desde entonces! Te lo contaré mi viejo amigo aunque bien se que es más difícil sentir la tierra, con el corazón de quien la habita, que escudriñar el Cielo con el alma de quien en él mora. Pero ¿y el ejemplo? ¡Y el recuerdo vivo de nuestras gestas! ¿dónde está? me sigues preguntando con la autoridad de tu memoria. Ten calma mi buen amigo; tu recuerdo lo guardaron para su contagio, los corazones que más enseñanza cultivan. Yo lo he visto en una tarde de invierno, bajo la tumultuosa masa de oscuros nubarrones, en la casa que fué tu alegre morada. Allí, en el rincón más recogido del hogar, junto a la villa esclava que tantas veces ocupaste, vi un sencillo altar con una cruz y unas flores. Debajo, una sombra imperceptible, y unos labios secos y amorosos gesticulando oraciones al crucificado: ¿Sabes quien era esa sombra que con sus cabellos plateados pedía por tu memoria? era tu madre, la madre de España que en su continuo amor por lo que engendra nunca olvida. Me contestas ahora convencido de que el recuerdo subsiste y me pides que te indique si tu semilla de sangre fructificó en algún surco. Escuchame alma inquieta: tu sangre no empapó en balde la tierra, y aún cuando las viejas espigas no tienen ya capacidad de asimilación en sus impotentes raíces, las más jóvenes están creciendo con la savia de tu sangre, sintiendo latir con fuerza, sus corazones recién nacidos ante el campo de promesas que con tu sacrificio sembraste. No desmayes, camarada, que tu ejemplo es pan de la verdad y tu sabes que este pan es el único que asimilaban los corazones de las inocentes juventudes, y por tu recuerdo, no temas, pues si algún sentimiento obtuso pretendiese justificar su olvido labraremos una piedra de magnitudes colosales que llevará en su cúspide la esperada campana que llame a la meditación y la colcaremos en lo más alto de nuestras tierras con sus brazos de Cruz acogedora y así cuando la veamos majestuosa y en guardia permanente, nos miraremos en su espejo con la seguridad de que nuestras olvidadizas mentes se reconcentrarán con los únicos recuerdos que pueden fortalecer nuestro espíritu y dar rectitud a nuestras voluntades.

Y avanzaremos con paso firme por el camino áspero, pero seguro, que en duras jornadas no hará llegar a la realidad que José Antonio encerraba en su exacta trilogía de Patria, Pan y Justicia.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Séptima Comisaría de Recursos

Sobre recogida de judías
La compra - venta cambio y circulación de este producto así como su tenencia o almacenamiento sin estar declarado, son delitos de ocultación y acaparamiento penado en la vigente Ley de la Jefatura del Estado del 16 de Octubre de 1941 (B. O. del Estado núm. 294).

Todos los productores deberán activar la entrega de alubias en los más próximos almacenes del Servicio Nacional del Trigo.

Nota de inspección

Han sido sorprendidos en los días del 11 al 20 del actual transportando artículos intervenidos o por ocultación de los mismos, 61 vecinos de Aranda de Duero, Veranzanos de Cejada, Palaquín, Barbado, Fresno de la Vega, Luarca, Baños de Cerrato y otros.

Por sacrificar ganado y venderlo en días no señalados para ello, 19 vecinos de Fresno de Riotirón, Los Ausines, Belorado, Luarca, Llanes, Fresno de Vega y otro, por fabricación de quesos cuatro vecinos de Palanco y Cudón.

También han sido sorprendidos los molinos maquileros de Villabante, Ladilara, Acebes y Torre de los Molinos, de don Francisco Fernández García, Crescente Herrero, Eduardo Franco, e Inocencio Ramos, cuyo funcionamiento estaba prohibido según las disposiciones vigentes.

Todos ellos han sido puestos a disposición de la Fiscalía Provincial de Tasas y pasado conocimiento a las autoridades competentes con las demás responsabilidades a que hubiera lugar.

Las sanciones por los delitos de acaparamiento, ocultación de mercancías y venta a precios abusivos pueden llegar hasta la pena de muerte. Todo español está obligado a coadyuvar a la obra del Gobierno para contener la subida de precios.

SEÑORITA..
Adquiera siempre sus productos de tocador de
PERFUMERIA PAQUISARI

COGNAC Terry

Hoy, Día de los Caídos, España entera ofrendará a héroes y mártires el emocionado recuerdo de una oración y el juramento de fidelidad que exige su Presencia eterna

La victoria contra el comunismo está próxima

Alocución anticomunista del ministro de Asuntos Exteriores, Sr. SERRANO SUÑER

Madrid. — Continuando la serie de alocuciones anticomunistas impresionadas en discos gramofónicos de los ministros de Asuntos Exteriores de Alemania, von Ribbentrop; de Italia, conde Ciano, y de los demás países aliados y amigos del Eje, Radio Nacional retransmitió anoche, la siguiente de nuestro ministro señor Serrano Suñer:

Con plena conciencia España lanzó al mundo el mismo día que empezaba en los campos de batalla la lucha a muerte del orden nuevo contra el comunismo, una frase que brota de los recuerdos más terribles de su alma nacional: ¡Rusia es culpable!

Culpable de todos los crímenes, de todos los saqueos, de las más horribles aberraciones políticas. El comunismo de Lenin y sus secuaces ha sido el bacilo que ha infectado a los individuos y los pueblos. España podía gritarlo así al mundo porque durante tres años lo ha sentido en su carne. Lo podíamos gritar como españoles, como europeos y como hombres.

Como españoles, porque la alianza del comunismo con las izquierdas burguesas nos expuso el peligro de dejar de ser una nación soberana y libre para convertirnos en tierra colonial de los eternos enemigos, en lugar de paso para que las tropas de color, reclutadas en cualquier sitio de África, por los países de imperio negro, acudieran en defensa de los capitalistas judaicos - masónicos que tenían su conclave en Ginebra. Como españoles, porque ese virus rojo, operando en confabulación con los separatismos delirantes, quería convertir el "quehacer en la Historia", que desde el siglo XV se llama España —y ha cumplido la sagrada misión de engendrar veinte naciones de su fe y de su lengua— en un conglomerado informe de repúblicas soviéticas pseudo-independientes, que se llamarían Cataluña, Euzkadi, Galicia... y el Rif. El comunismo en España quería destruir la unidad de destino de los hombres, las tierras y las clases y el honor nacional que en nuestro idioma y en nuestro sentimiento se llama independencia.

Como europeos, podíamos gritarlo también. Porque España aún sin olvidar las humillaciones infligidas a su dignidad en el curso de la historia por los pueblos más fuertes, observaba, lealmente, todas las reglas que regían la comunidad internacional. Y nunca regateó su colaboración y los esfuerzos para mejorarlas, y aún en las asambleas ginebrinas procuró —ingenuamente— con su voz y el aliento de su gloriosa tradición jurídica servir este objetivo. Pero el monstruo comunista abrió un profundo foso en Europa y separó en dos mundos distintos aquella comunidad de veinte siglos de civilización cristiana. Frente a la odiosa e intolerable amenaza antihumana del puño cerrado surgió otra concepción más generosa de la vida. El amor, la construcción, el orden, la fe y la armonía se opusieron al odio, la destrucción, la indisciplina, la desesperación y el caos. Lamentablemente, la riqueza del mundo prefirió cerrar el puño para conservar avaramente su opulencia, que abrir la mano de manera generosa para saludar y rectificar injusticias. Europa se partió en dos tremendas mitades cuando en los primeros días de verano de 1936, las democracias armaban a los asesinos para crear brigadas internacionales, mientras los países totalitarios enviaban sus hombres mejores a defender la civilización, amenazada de muerte en nuestro suelo.

Europa se rompió en aquel Comité de no intervención en el que —en el mismo Londres y entre gentes dignas— intrigaban feroces los salteadores de Bancos, los asesinos de una cultura y una tradición, los judíos sanguinarios que se llaman todavía Litvinof y Maisky. Aquel mundo, partido por la hoz comunista, sufre ahora la guerra más terrible en la que no vislumbra más salvación que el triunfo de los ejércitos anticomunistas.

Como hombres, los españoles sabemos todo el horror y la ignominia de la dictadura del proletariado armado en defensa del pueblo. Los lienzos rasgados a golpe de bayoneta; los Cristos decapitados como los viejos sacerdotes; las eras que madan sin cosechar como los jóvenes soldados de la Fé; los palacios, los templos, las bibliotecas y los Museos volados por la dinamita o convertidos en checas, donde la barbarie criminal de los instintos primitivos más feroces extremaba su crueldad y su refinamiento.

Por eso, hombres españoles y europeos, con su triple conciencia intacta, los falangistas se alzaron contra Rusia el mismo día que Alemania declaraba la guerra. Y por eso salieron a las calles de Madrid que todavía tiene abiertas las bárbaras heridas de nuestra guerra contra el comunismo pidiendo las armas para volver al combate. Por eso, España les abrió banderines de enganche en el que todos —sin distinción de edad de oficio, de fortuna o jerarquía— corrieron a alistarse. Hubo que seleccionar y limitar el número de combatientes, pero los que quedaron aguardan todavía —arma al brazo— a que un toque de relevo les dé ocasión de ir a reunirse en el fragor de la batalla con sus hermanos de generación que se cubren de gloria en los frentes del Este. España les despidió con frenesí exaltado y ahora piensa en ellos todos los días con silenciosa y esperanzada emoción. Allí lejos, sigue violentísima la lucha empezada en nuestro suelo el 18 de Julio de 1936, y en ella tenemos muchos agravios que vengar. Entre otros, el de nuestros niños robados de sus hogares para ir a las escuelas de experimentación comunista. Muchos de estos niños —en el borde de la adolescencia—

han sido convertidos en soldados rojos, contra su ideal, sus creencias y su sangre.

Por todo esto es por lo que está en Rusia una división de voluntarios españoles, una División Azul, en la que figuran nuestros más entrañables camaradas, que combaten valerosa y conscientemente, junto a sus viejos camaradas alemanes e italianos a quienes conocieron en las montañas de Santander o en las tierras de Aragón junto a las riberas del Ebro, con otros nuevos con quienes nos unen lazos de sangre, de fe o de ideales idénticos: los valerosos finlandeses, los húngaros, rumanos, y eslovacos.

La victoria está próxima y es ya inminente. La justicia divina amenaza implacable a la horda que desterrará al Cristo de los corazones humanos. Y está próximo el día en que aplastado para siempre el horror bolchevique, la Historia recobre su cauce de trabajo y cultura, despertando de la trágica pesadilla de la que Rusia es culpable.

¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Se establece en España el "record" de vuelos sin motor

Huesca. — Con un fuerte vendaval —registramos en tierra una velocidad de ochenta kilómetros— despegó en el cerro de Monflorpe (Huesca), un avión de vuelos sin motor, tipo "Weihe", tripulado por uno de los profesores de la escuela, Carlos Gutiérrez.

En pocos momentos, tomó gran altura, primero con el apoyo de las laderas de la escuela, más tarde, con la térmica que se deja sentir fuertemente. Se perdió de vista al poco tiempo y el teléfono da la noticia de que el aparato tomó tierra a unos noventa kilómetros de distancia en línea recta, aproximadamente, en el pueblo de Fraga. Empleó en el recorrido una hora, cinco minutos y durante el mismo alcanzó alturas de 1.500 metros. Es el primer "record" que se establece en España de distancia en esa clase de vuelos. España en esta modalidad del vuelo, tiene horizontes insospechados.—Cifra.

La marina norteamericana no está en condiciones de tener una guerra en ultramar

Nueva York.—El ex embajador norteamericano en la Unión Soviética, Davis, se ha pronunciado en favor de la ayuda a los soviets en una reunión pública celebrada en Madison Square Garden.

Lord Halifax, embajador británico, que también hizo uso de la palabra, manifestó que los rusos luchan por la civilización y la salvación del pueblo norteamericano, por lo que la ayuda norteamericana a la URSS está justificada ante los ciudadanos de la Unión, en opinión del orador.—Efe.

Washington.—El presidente Roosevelt ha enviado una carta de respuesta al presidente del Sindicato de mineros, Lewis, en la que manifiesta que "en razón de los intereses que se encuentran en juego no ve ninguna necesidad de suspender el trabajo mientras se negocia para la resolución del conflicto". Añade que es esencial la no interrupción del trabajo en las minas porque la industria norteamericana no tiene reservas más que para cinco o seis semanas.

Washington.—La conferencia internacional del trabajo ha sido inaugurada y en los discursos de apertura la mayor parte de los delegados, hicieron peticiones en orden a la reconstrucción de Europa, una vez terminada la guerra, con arreglo a las bases establecidas en la carta del Atlántico. Roosevelt ha invitado a celebrar la última reunión en la Casa Blanca.—Efe.

Nueva York.—"La Marina norteamericana no se encuentra en condiciones de tener una guerra en ultramar", ha declarado el presidente de la Comisión naval del Senado.—Efe.

Nueva York.—Según el "New York Times", las fábricas aeronáu-

ticas de los Estados Unidos producirán 250 aviones diarios en los meses de Julio próximo y rebasarán así la cifra anual prevista por el presidente Roosevelt. Añade que esta producción "hubiera parecido fantástica en la primavera pasada".

Disposiciones oficiales

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado.— Ley por la que se asignan nuevos sueldos a los generales y asimilados que pasaron a la situación de reserva antes de 1932.

Presidencia del Gobierno.— Orden por la que se anuncia concurso para la provisión de 50 plazas en el cuerpo de porteros de los Ministerios civiles.

Ejército.— Decreto por el que se crea el Cuerpo auxiliar de Oficinas militares que tendrá a su cargo los archivos y ejercerá su misión específica en las oficinas de los Centros y dependencias que se determinen, y se declaran a extinguir la primera y cuarta secciones y el grupo b, subsección sexta, sección segunda, del Cuerpo auxiliar subalterno de Ejército.

Educación Nacional. — Orden concediendo una última prórroga para que los alumnos del plan 1903 puedan concluir sus estudios por el plan citado. Durante el curso 1941-42 se anunciarán convocatorias en los meses de Junio y Septiembre, para acogerse al mencionado plan. Los que no hayan conseguido la aprobación de todas las disciplinas, serán acoplados al plan vigente.—Cifra.

Sesión inaugural del Parlamento búlgaro

Importante discurso del Rey Boris

Sofía.— El Rey Boris ha pronunciado un importante discurso en la sesión inaugural del Parlamento.

Después de haber puesto de relieve que gracias a la adhesión al pacto tripartito y a la colabo-

ración amistosa con las potencias del Eje ha podido Bulgaria realizar sus aspiraciones nacionales. Su Majestad declaró que el pueblo búlgaro conservará su gratitud hacia los dos jefes y hacia los dos pueblos de Italia y Alemania.

Las relaciones con Rumania, Hungría, Eslovaquia y Croacia son excelentes. Con Turquía las relaciones se desarrollan conforme a la declaración de amistad firmada por ambos países el 17 de Febrero de 1941. Bulgaria siente amistad y confianza hacia Turquía. Con Albania —nuevo vecino— se mantienen relaciones muy amistosas. Con todas las naciones grandes o pequeñas, Bulgaria se esfuerza en mantener un trato cordial, según las posibilidades actuales y los intereses del país. El Rey señaló que las tentativas extranjeras para quebrantar la tranquilidad del pueblo búlgaro, fracasaron por la enérgica intervención del Estado y por la unánime voluntad popular.

El soberano concluyó su discurso recordando que cuando en los Balcanes se registraron acontecimientos de carácter decisivo, Bulgaria movilizó su Ejército, el cual impidió que el territorio nacional se convirtiera en teatro de operaciones. El Ejército prosigue hoy su preparación y ha mejorado su dotación a la luz de las experiencias de la guerra actual, está decidido a cumplir con su deber, entusiástica y enérgicamente.

El discurso del Rey fué largamente aplaudido por todos los diputados.—Efe.

Acción de la Luftwaffe sobre Rusia



Así ve la tripulación de un bimotor Heinkel III a su compañero de escuadrilla en un vuelo de ataque contra territorio soviético